

# *Importante testigo declarará ante comisiones del Congreso sobre Trump y la trama ucraniana*

---



Washington, 29 oct (RHC) Un funcionario de la Casa Blanca que manifestó preocupación por los tratos del presidente Donald Trump con Ucrania testificará hoy ante miembros del Congreso, en el curso de las investigaciones de juicio político contra el gobernante republicano.

El teniente coronel Alexander Vindman, quien es el principal experto de la Casa Blanca en temas de Ucrania, comparecerá este martes ante los comités de la Cámara de Representantes que conducen la investigación de juicio político contra Trump.

La pesquisa se centra en los llamados que realizaron el jefe de la Casa Blanca y figuras de su grupo cercano para que esa nación abriera una pesquisa sobre el exvicemandatario y candidato presidencial demócrata Joe Biden, quien podría ser el rival de Trump en los comicios de 2020, apunta Prensa Latina.

Vindman dirá que encontró alarmante el hecho de que el gobernante y sus aliados condicionaran la entrega de ayuda exterior a Ucrania a que Kiev abriera investigaciones para beneficiar políticamente a Trump, según su testimonio de apertura, citado por el diario USA Today y publicado íntegramente por

The Hill.

Su declaración ante los comités de Inteligencia, Asuntos Exteriores, y de Supervisión y Reforma, constituirá la primera vez que los legisladores puedan interrogar a una de las personas presentes en la conversación telefónica del 25 de julio pasado entre Trump y su par ucraniano, Volodymyr Zelenski.

Una transcripción no literal de ese diálogo telefónico difundida por la Casa Blanca el mes pasado mostró cómo el presidente estadounidense abordó explícitamente con su homólogo el asunto de la indagación sobre Biden y sobre su hijo Hunter, quien fue miembro de la junta de una empresa ucraniana de gas natural.

Al contenido de esa conversación se unieron los reportes posteriores de que la decisión de retener por varios meses casi 400 millones de dólares en ayuda destinada a Ucrania respondió al interés de presionar a ese país para llevar a cabo esa pesquisa y otra relacionada con las elecciones estadounidenses de 2016.

Estuve preocupado por la llamada. No pensé que fuera apropiado exigir que un gobierno extranjero investigara a un ciudadano estadounidense, y estaba preocupado por las implicaciones para el apoyo del gobierno norteamericano a Ucrania, expresará Vindman hoy en sus palabras de apertura.

Según el testimonio escrito, antes de ese diálogo telefónico, el 10 de julio, hubo una reunión en Washington DC con funcionarios ucranianos en las que Gordon Sondland, embajador de Estados Unidos ante la Unión Europea, supeditó una posible reunión entre Trump y Zelensky a la realización de las investigaciones demandadas por el norteamericano.

El funcionario manifestará que, tras ambos hechos, informó sus preocupaciones sobre lo sucedido al abogado principal del Consejo de Seguridad Nacional, John Eisenberg.

(Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/206133-importante-testigo-declarara-ante-comisiones-del-congreso-sobre-trump-y-la-trama-ucraniana>



**Radio Habana Cuba**